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SESION ORDINARIA 1 

115-2022 2 

Sesión ordinaria número 115-2022 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, al ser las 18 horas con 30 minutos del 27 de setiembre  de  dos mil veintidós Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña.  6 

Síndica Suplente 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, y Mario Moya 8 

Sánchez. 9 

Concejales Suplentes: Cristopher Sánchez Corrales, y Carlos Fonseca Brenes. 10 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma-Presidente Municipal 11 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya.  12 

Ausencias justificadas. 13 

Liz Amadelys Morales Rodríguez-Sindica Suplente, se encontraba enferma. 14 

Héctor Agüero Luna-Concejal Propietario, no asistió por motivos laborales. 15 

Laura Calvo Pérez-Concejal Suplente, no asistió por cuido a padres enfermos. 16 

Ausencias injustificadas. 17 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  18 

Visitantes:  19 

Representante del Grupo Adulto Mayor Recreación y Tiempo Libre Peinando Canas. 20 

Oyentes:  21 

Capitán Policía Rodolfo Castro González. 22 

Articulo I. 23 

Orden del Día 24 

Artículo I. Orden del día 25 

Artículo II. Apertura de la sesión  26 

Artículo III. Comprobación de quórum 27 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 28 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 29 
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Artículo VI. Lectura de Correspondencia 1 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 2 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 3 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 4 

Artículo X. Asuntos Varios 5 

Artículo XI. Acuerdos     6 

Articulo II 7 

Apertura de la sesión 8 

El señor Vindas Ureña, presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los 9 

presentes; luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se 10 

aprueba en forma unánime.  11 

 12 

Artículo III. 13 

Comprobación de quórum 14 

El señor Vindas, presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 15 

determina que el mismo está completo.    16 

 17 

Artículo IV. 18 

Audiencias (atención al público, juramentaciones: 19 

1- Representante del Grupo adulto mayor recreación y tiempo libre peinando canas  20 

Las señoras: Sandra Ortega y Lilian Araya-  21 

La señora Araya da las buenas noches, agradece la oportunidad, indica que ellas poseen 3 22 

grupos, Tucurríque, Las Vueltas y San Miguel, los cuales no poseen ayudas económicas y sus 23 

miembros algunos poseen pensión del régimen no contributivo y otros ni siquiera eso y la idea 24 

es logar para fin de año hacer una fiesta para ellos, por eso con tiempo están buscando 25 

colaboración, ya que por más que han tratado de cobrar una cuota no todos los integrantes la 26 

pueden dar. 27 
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La señora Ortega solicita por favor ayuda con la música, el joven que les dará el servicio les 1 

cobra ȼ40.000.000 de igual forma necesitan las uvas y manzanas, ellos poseen 80 integrantes. 2 

Y se reúnen 3 veces a la semana con los adultos mayores en la casa de la cultura. 3 

El señor presidente indica que deben revisar el renglón a ver si se cuenta con fondos por eso 4 

le solicita al señor intendente que averigüe esta información, recalca que este año ha sido 5 

atípico ya que muchas cosas dependen del impuesto al cemento, pero se han retrasado mucho 6 

se esperaban como ȼ50.000.000 y estamos sin respuesta, por eso no les prometemos nada 7 

en cuanto a dar, pero si en buscar padrinos. 8 

El señor intendente indica que en cuanto a ingresos como recaudación se está lento, pero ve 9 

que la solicitud es menor, si bien el municipio no cuenta con todo si se puede gestionar ayudas. 10 

El Concejal Fonseca indica que, si no se muere, el colaborará con el grupo de las Vueltas. 11 

Las señoras Araya y Ortega dan las gracias y se retiran del palacio municipal. 12 

 13 

Artículo V. 14 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 15 

ACUERDO N°1 16 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Moya Sánchez, , 17 

Ortiz Sánchez, Sánchez Vega, acuerdan por unanimidad de los presentes, aprobar el acta de 18 

la sesión, ordinarias n°114-2022 y la extra ordinaria n°31-2022, del C.M.D.T. en todos sus 19 

extremos. 20 

 21 

Artículo VI. 22 

Lectura de Correspondencia 23 

1-Oficio SC-1303-2022, suscrito por Nuria Estela Fallas Mejía, asunto: transcripción de 24 

acuerdo 7 del artículo V, “este Concejo acuerda por unanimidad, trasladar copia de 25 

notificación del Juzgado Civil, Trabajo y Agrario de Turrialba, de las quince horas con treinta y 26 

cuatro minutos del catorce de marzo del dos mil veintidós. (LA CUAL ADJUNTO), al Concejo 27 

Municipal de Distrito de Tucurríque, para lo que corresponda.  28 

ACUERDO N°1 29 
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Una vez conocido y analizado Oficio SC-1303-2022, suscrito por Nuria Estela Fallas Mejía, 1 

asunto: transcripción de acuerdo 7 del artículo V, este Concejo Municipal, acuerda por 2 

unanimidad de los presentes, remitir dicho oficio y expediente al ing. Alonso Araya Rojas-3 

Topógrafo Municipal, para que proceda con el trámite. ACUERDO FIRME.  4 

 5 

2-F-PJ-04 Formulario para envío de nóminas o ternas para miembros de Juntas de 6 

Educación y Juntas Administrativas, “suscrita por la señora: Argerie Vargas H-Directora 7 

Escuela El Congo y la supervisora de circuito educativo, “en concordancia con el articulo 8 

41 y 43 de la Ley 2160 “Ley Fundamental de Educación” y los artículos 10 y 11 del Decreto 9 

Ejecutivo 38249-MEP “Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas Administrativas”, 10 

procedo a remitir la propuesta de nómina o ternas para la conformación de la Junta de 11 

Educación El Congo, para el nombramiento y juramentación  ante el Concejo Municipal de un 12 

nuevo miembro por renuncia  de la señora Yuri Angulo Rivera, cédula 114500598 13 

 14 

Nómina 

Yoselyn González Gómez 304750583 

Mauren Gómez Mata 303510652 

Jennifer Chávez Artavia  11700688 

 El Concejal Moya dice que ve muy extraño que cada nada la gente en esta escuela 15 

renuncie, no ve bien que cada rato renuncie, deberíamos pedir explicaciones. 16 

 El señor presidente indica que esto es algo interno de ellos a nosotros no nos incumbe. 17 

 La Concejal Ortiz, explica que por ejemplo esta señora es que se va ir de la zona, 18 

entonces con tiempo esta renunciando. 19 

ACUERDO N°2-INCISO A) 20 

Una vez conocido y analizado el oficio envío de ternas para miembros de Juntas de Educación 21 

y Juntas Administrativas, PJ-04 Formulario para envío de nóminas o ternas para miembros de 22 

Juntas de Educación y Juntas Administrativas, “suscrita por la señora: Argerie Vargas H-23 

Directora Escuela El Congo y la supervisora de circuito educativo, en concordancia con el 24 

articulo 41 y 43 de la “Ley 2160 ley fundamental de Educación “y los artículos 10 y 11 del 25 
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decreto Ejecutivo 388249- MEP “Reglamento General de Juntas de Educación y Juntas 1 

Administrativas” procedo a remitir la confirmación de la Junta de Educación Escuela El Congo 2 

para su nombramiento ante el Concejo: 3 

Nómina 

Yoselyn González Gómez 304750583 

ACUERDO FIRME. 4 

ACUERDO N°2-INCISO B) 5 

Una vez conocido y analizado el oficio envío miembros de Juntas de Educación y Juntas 6 

Administrativas, suscrito por suscrita por la señora: Argerie Vargas H-Directora Escuela El 7 

Congo y la supervisora de circuito educativo, este Concejo Municipal acuerda por unanimidad 8 

de los presentes, autorizar al señor José Carlos Vindas Ureña –Presidente Municipal, lleve a 9 

cabo la juramentación de: 10 

Nómina 

Yoselyn González Gómez 304750583 

 11 

Como miembros de la Junta Directiva de la Escuela, el día 05 de octubre de 2022, al ser las 12 

12:00 medio días. de forma presencial en el Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque.  13 

ACUERDO FIRME. 14 

 15 

Artículo VII. 16 

Asuntos de trámite Urgentes 17 

1-No hubo. 18 

Artículo VIII.  19 

Mociones de los señores Regidores 20 

1-No hubo. 21 

Artículo IX.  22 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 23 

1-Informe Vice Intendencia.  24 
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Agradece el apoyo dado para la actividad recientemente realizada por Tu cultura y aprovecha 1 

para solicitar el apoyo con un toldo grande para la actividad bailable a desarrollar el 22 de 2 

octubre, luego el 31 de octubre se realizará una mascarada y el 13 de noviembre es el 3 

aniversario de la casa de la Cultura. 4 

 El señor presidente solicita colaboración para un toldo grande  5 

 El señor intendente indica que por que no realizan este baile en el gym del antiguo 6 

Bali. 7 

 La señora Portuguez, dice que el problema es que ellos lo que pretenden es dar a 8 

conocer el espacio de la casa de la cultura, no es una actividad lucrativa como tal. Y por 9 

medio de patrocinadores se cubren los gastos esta semana los emprendedores no se 10 

les cobro nada la idea es que se den a conocer por el moreno es solo posicionamiento  11 

2-Intendente 12 

 El dinero de Juan viñas ya fue aprobado el presupuesto extraordinario solo se ocupa un 13 

acuerdo para que nuestro contador proceda con la devolución 14 

 La semana pasada tuvo una reunión con la dueña del terreno de Sabanillas, ahora Juan 15 

Viñas nos está  solicitando lo mismo  que con fondos de una partida específica que se 16 

encontraba en Juan Viñas ya que nosotros contábamos con 5000.000 a veces existen 17 

partidas llamadas facilidades comunales , además en Juan Viñas le cambió el nombre 18 

a Plantel Municipal no facilidades comunales, por eso la otra semana se va a realizar 19 

una modificación presupuestaria como ya se logró lo de la maya de la escuela Yolanda  20 

por medio de la chatarra  de Recope, este dinero se dispondrá para esto otro. 21 

a. La señora Portuguez, dice que Juan Viñas no modifico nada, ya que el lote que 22 

se iba a comprar era el que estaba a la par del terreno del señor Oscar Serrano 23 

para un plantel municipal. 24 

El señor intendente dice no creer ya que el precio varía mucho de uno a otro, pero en 25 

fin la propietaria del terreno, dice estar dispuesta a esperar, por eso deja claro que para 26 

la otra semana presentara una modificación  27 

 Aprovecha que el capitán de policía Rodolfo Castro González, esta de oyente para 28 

indicarle que el Concejo de una forma menor siempre ayuda de forma económica a la 29 
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Fuerza Pública, por ejemplo: arrancador, llantas etc., no para ser un distrito preferido si 1 

no para tener presencia, hace unos días se le ayudo con 2 rotulas cremalleras, siempre 2 

hemos tenido presencia con colaboraciones económicas menores. 3 

 4 

a. El capitán de la Policía, dice no tener audiencia, pero lo que le consulta al l señor 5 

intendente si existen convenios con la fuerza pública ya que el día de mañana 6 

puede salir auditorias, puede venir la contraloría por eso se debe tener todo por 7 

escrito ya que la Fuerza Pública no puede recibir donaciones, por eso él no se la 8 

juega y si gustan él envía el convenio él se cuida mucho en su trabajo por ejemplo 9 

Desamparados, San Carlos Guatusos y otros ya tienen estos convenios, agrega 10 

que  existe un % del presupuesto estipulado en el código municipal que se le 11 

puede asignar a su institución. 12 

El señor intendente indica que no existe ningún renglón en el presupuesto que diga 13 

fuerza pública perro agradece el consejo. 14 

b. El señor Moya dice que le duele un poco escuchar esas palabras un poco 15 

golpeadas por parte del Capitán y si no fuera por este Concejo que les ayudan, 16 

ya que ha venido jefes y hasta ministro de seguridad y dicen no hay presupuesto. 17 

c. El señor Presidente dice que el compañero solo da una observación  18 

d. El señor Oficial dice que solo con 2 oficiales es difícil que caminen en el distrito 19 

y el solo hizo un comentario de la administración pública, él solo da un concejo 20 

ya que si no es por la ayuda de los Concejos no se logra muchas cosas, indica 21 

que por distrito se deben hacer 129 encuestas y solo se han hecho 12 por eso 22 

solicita que por favor las llenen. 23 

 24 

Artículo X. 25 

Asuntos Varios 26 

 27 

1-Concejales. 28 

Vindas Ureña: 29 
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Están finalizando la construcción del Pali, esto a unos favorece y a otros no tanto como a 1 

locales comerciales, el problema es la casetilla de autobuses ,  agrega que la prevista que dio 2 

el ICE, para el pali no les da abasto entonces esa empresa consiguió una planta la cual hace 3 

mucho ruido, los vecinos llevan  3 días sin dormir  y hay muchos adultos mayores, él hablo con 4 

la encargada de seguridad laboral y luego con el gerente y les indico que  por ayer se solucionó 5 

el problema además se tocó el  tema  de las entradas de las aceras  y de la parada de 6 

autobuses, ellos nos dicen que si pero que es algo de arriba y necesitan permisos municipales 7 

entonces él solicita un acuerdo donde se le indique a este supermercado  nos colaboren con 8 

una casetilla de autobuses frente al Pali. Agrega que la señora Sindica suplente, le externo 9 

indica que ella hizo un arreglo de pago el cual hace por sinpe pero nadie le responde por eso 10 

solicitarle a la encargada que por lo menos haga un mensaje automático, para los 11 

contribuyentes.  12 

 13 

Sánchez Corrales. 14 

Solicita por favor una chapea para el cementerio para el día de los difuntos, unos días antes 15 

Propone el día de mañana ir hacer unas visitas a las inspecciones  16 

 El señor intendente le recuerda que si no es alguien que tenga licencia no puede usar 17 

el vehículo municipal. 18 

 19 

Moya Sánchez: 20 

Hace como 15 días don Gustavo Leandro le solicito un documento a el intendente y este 21 

respondió de forma inmediata, cosas muy distintas al ing. Alvarado, a la fecha no lo ha enviado 22 

nada y él le solicito y lo que respondió es que él tenía mucho trabajo, que tenía como 12.000 23 

mensajes sin responder porque no ha podido, no entiende si las cosas personales tienen que 24 

ver con cosas laborales ya que ellos le solicitan al correo del concejo y el no responde. 25 

 El señor Intendente solicita por favor que don Leandro le diga que es lo que falta para 26 

el ayudarle directamente, ya que si le preocupa esto. 27 

La semana pasada la compañera Morales, se fue muy disgustada con lo sucedido ellos 28 

hablaron al final de la sesión anterior y  se sacaron dos temas  a retomar en actas el de la 29 
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señora Albecia Rodríguez  y la señora Laura Calvo toco el tema del señor Esteban Madrigal   1 

por eso aclara que fueron ellos los que tocaron estos temas 2 

 La señora Portuguez, aprovecha para aclarar que ella ni siquiera vino a esa sesión, ya 3 

que en pasillos se escucha que ella fue la que dijo estos comentarios. 4 

 La señora Araya-Secretaria del Concejo deja claro que esos temas fueros discutidos 5 

por algunos miembros del Concejo una vez finalizada la sesión municipal, por eso nada 6 

de eso está en actas y ya se había retirado del salón de sesiones. 7 

El señor Moya pregunta ya que hay rumores de que el ingeniero Alvarado, va a renunciar y 8 

que tiene unas quintas. 9 

 El señor Presidente pregunta a que se refiere con quintas. 10 

 El Concejal Sánchez Corrales, interviene y dice que el mismo le hizo la consulta al ing. 11 

Alvarado y este puso cara de asombro y lo que tiene el ing. son construcciones en 12 

Puerto Viejo o Cahuita. 13 

El señor Moya le dice que si construcciones, pero a ellos les preocupa el tema ya que si este 14 

se va hay que hacer todo un proceso para la contratación del nuevo ingeniero, ya que hasta 15 

de la Junta Vial salió eso que él se va, por eso solicita hacerle la consulta directamente al 16 

ingeniero, si va a renunciar para tomar las previsiones del tema. 17 

 El señor Corrales, también sucede lo mismo con doña Elibeth   18 

Moya pues también se le debe pedir la fecha ya que nos vamos a quedar sin tesorera ni 19 

ingeniero  20 

 El señor Intendente, comenta que la señora Laura Calvo, vino a pedir información del 21 

señor Esteban Madrigal, por eso lo va hablar la otra semana que este ella presente. Y 22 

él no tiene ninguna información ni verbal ni escrita de que el ingeniero se va y con el 23 

tema de la señora Elibeth Araya está desde hace un año diciendo que ya se va a 24 

pensionar, pero no lo hace por temas económicos. Con respecto a las construcciones 25 

del ing.  Alonso Alvarado, no sabe si es por diversión o por inversión él está haciendo, 26 

pero es algo personal, sin embargo, va a ver el caso ya que si le preocupa por ejemplo 27 

el caso que expuso don Mario Moya y la respuesta del tiempo ya que si los proyectos 28 

personales del Ing. Alvarado le están afectando el trabajo municipal ya eso si lo deben 29 
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analizar con respecto, pero con el resto no puede hacer nada hasta una licencia sin 1 

goce de salario por 6 meses si se le pide él la debe dar. 2 

 El señor presidente aclara que el ing. Alvarado ahora viene menos tiempo a la oficina 3 

ya que está gastando todas las vacaciones que posee acumuladas. 4 

2-Junta Vial:  5 

No hubo.  6 

ARTÍCULO XI 7 

ACUERDOS 8 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, dar la bienvenida a la 9 

empresa “Corporación Supermercados Unidos S.R.L” al distrito de Tucurríque, de igual forma 10 

se le solicita con todo respeto, interponga sus buenos oficios a fin de que su representada, 11 

interponga sus buenos oficios para logar reconstruir o mejorar la parada da autobuses que se 12 

encuentra al costado sur del Supermercado Pali-Tucurríque. ACUERDO FIRME. 13 

 14 

2-Este Concejo Municipal, acuerda con votos positivos del señor Vindas Ureña-Presidente 15 

Municipal y de las Concejales Ortiz Sánchez y Sánchez Vega y negativo del Concejal Moya 16 

Sánchez, el cual indica que la Municipalidad de Jiménez, nos adeuda dinero proveniente de la 17 

ley 8114/9329, por lo que no comparte el devolver estos fondos. Por tanto, se le solicita al 18 

señor Esteban Madrigal Quirós-Contador del Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque, 19 

proceda a devolver el monto correspondiente   ȼ20.754.006.86 (veinte millones setecientos 20 

cincuenta y cuatro mil seis colones con 86/100) proveniente de los recursos de la Ley 9329 21 

(Ley Especial para la transferencia de Competencias, atención plena de la Red Vial Cantonal) 22 

a las arcas de la Municipalidad de Jiménez. 23 

 24 

3-Debido a comentarios de contribuyentes en relación a los pagos que se hacen por medio de 25 

Sinpe  Móvil, este  Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, enviar  atenta 26 

nota  a la señora Elibeth Vega Araya-Tesorera Municipal, como administradora del celular que  27 

se utiliza para tal fin, revisar diariamente los pagos que ingresen por este medio, asegurarse 28 

que se realicen los comprobantes de pago, asimismo se le remita a cada contribuyen foto del 29 
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comprobante de pago que se emita por sinpe móvil  así como el agradecimiento por el pago  1 

realizado y por último custodiar el original hasta que el administrado venga a retirarlo. 2 

ACUERDO FIRME.  3 

 4 

Al ser las 19 horas con 40 minutos el señor presidente da por concluida la sesión municipal. 5 

 6 

 7 

 8 

____________________                                       ____________________________ 9 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                                  CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 10 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                                  SECRETARIA MUNICIPAL 11 

ÚLTIMA LINEA 12 


